Juan M. Lope Blanch

ENSAYOS SOBRE EL ESPAÑOL DE AMÉRICA



BIBLIOTECA UNIVERSITARIA
GRANADA
N.º Documento 345.293
N.º Copia 345.295



UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO

INSTITUTO DE INVESTIGACIONES FILOLÓGICAS Publicaciones del Centro de Lingüística Hispánica, 36

- Precisiones sobre el uso mexicano de la preposición hasta: Anuario de Lingüística Hispánica, Universidad de Valladolid (España), VI (1990), pp. 293-321.
- Una nota sobre la sibilante africada: Anuario de Letras (México), XXVII (1989), pp. 263-268.
- La labiodental sonora en el español de México: Nueva Revista de Filología Hispánica, XXXVI (1988), pp. 153-170.
- El Atlas Lingüístico de México: "Introducción" puesta al frente del vol. I del Atlas, México, El Colegio de México y Fondo de Cultura Económica, 1990, pp. 11-22.
- La geografía lingüística y el Atlas de México: Simposio sobre Perspectivas de la Antropología en Veracruz, Xalapa (Veracruz), 23-27 de noviembre de 1987. No se publicaron actas del congreso.
- Consideraciones sobre la influencia de las lenguas amerindias en el español de México: I Coloquio Mauricio Swadesh, México D.F., 5-10 de octubre de 1987.
- Un caso de interferencia amerindia en el español de México: Ninth California Convocation in Romance Philology, University of California at Davis, 23 de octubre de 1982. No se publicaron actas. La comunicación apareció en el Anuario de Letras (México), XXII (1984), pp. 209-218.

ÍNDICE

La sociología y la dialectología hispánica 7-35
La originalidad del español americano y las lenguas amerindias
El estudio histórico del español de América 95-107
La lengua española en Mesoamérica 109-118
Caracterización del español de México
La defensa de la lengua nacional
Anomalías en la norma lingüística mexicana 149-156
Precisiones sobre el uso mexicano de la preposición hasta
Una nota sobre la sibilante africada 191-197
La labiodental sonora en el español de México 199-218
El Atlas Lingüístico de México
La geografía lingüística y el Atlas de México 247-262
Consideraciones sobre la influencia de las lenguas amerindias en el español de México

Un caso de interferencia amerindia en el español de													•							
México					•									·•			• .			277-285
Procede	nc	ia	de	е	lo	S	tr	ab	ajo) S	re	u	nio	do	S	en	e	st	e	
volumen																				287-288

Ensayos sobre el español de América, editado por el Instituto de Investigaciones Filológicas, siendo jefe del departamento de publicaciones Sergio Reyes Coria, se terminó de imprimir en los talleres de Editorial y Litografía Regina de los Ángeles, S. A., el día 8 de septiembre de 1993. La edición consta de 1,000 ejemplares.

